

Landeshauptstadt Magdeburg - Der Oberbürgermeister -		Datum 31.05.2022
Dezernat VI	Amt VI/04	Öffentlichkeitsstatus öffentlich

INFORMATION

I0144/22

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	21.06.2022	nicht öffentlich
Ausschuss für Umwelt und Energie	05.07.2022	öffentlich
Stadtrat	01.09.2022	öffentlich

Thema: Teilnahme der Landeshauptstadt Magdeburg am Wettbewerb STADTRADELN 2022

Der Magdeburger Masterplan 100% Klimaschutz sieht eine weitreichende Öffentlichkeitsarbeit in dem Bereich der nachhaltigen Mobilität vor. Deshalb ist auch im Jahr 2022 die Teilnahme der Landeshauptstadt an dem, vom Klima-Bündnis initiierten, Projekt STADTRADELN vorgesehen. STADTRADELN ist ein bundesweiter Wettbewerb, bei dem es darum geht, 21 Tage lang möglichst viele Alltagswege klimafreundlich mit dem Fahrrad zurückzulegen. Dabei ist es egal, ob man jeden Tag oder bisher eher selten mit dem Rad unterwegs ist. Jeder Kilometer zählt – erst recht, wenn man den Weg sonst mit dem Auto zurückgelegt hätte.

Magdeburg nahm bereits in den Jahren 2020 und 2021 am STADTRADELN teil. So beteiligten sich 2021 z.B. 1.275 Personen in Magdeburg. 254.366 Kilometer wurden per Rad zurückgelegt und damit 37 t CO₂ im Vergleich zur Nutzung eines Pkw eingespart.

Der Aktionszeitraum kann durch jede Kommune innerhalb des bundesweiten Zeitfensters (01.05. bis 30.09.) frei gewählt werden. Magdeburg nimmt 2022 im Zeitraum vom 22.08. bis 11.09. teil. Dadurch kommt es lediglich zu einer geringfügigen Überschneidung (3 Tage) mit den Sommerferien.

Interessierte melden sich eigenständig unter www.stadtradeln.de/magdeburg an, gründen ein Team oder treten einem bestehenden Team bei, um Kilometer für die Landeshauptstadt zu sammeln.

Durch die Verwaltung der Landeshauptstadt Magdeburg erfolgt eine Auswertung mit anschließender öffentlichkeitswirksamen Preisverleihung. Die Auszeichnung der ersten drei Plätze erfolgt in den 4 folgenden Kategorien:

- Kategorie Team absolut (km pro Team)
- Kategorie Teams relativ (km pro Person)
- Kategorie Einzelpersonen
- Kategorie Schulen

Zusätzlich prämiert das Klima-Bündnis das fahrradaktivste Kommunalparlament.

Weiterhin werden die sogenannten STADTRADELN-Stars gewürdigt. Die Sonderkategorie STADTRADELN-Star bietet die Möglichkeit, noch einen Schritt weiter zu gehen – denn STADTRADELN-Stars dürfen 21 STADTRADELN-Tage am Stück kein Auto von innen sehen. Mit potenziellen STADTRADELN-Stars kann die Aktion zusätzlich in Magdeburg beworben werden.

Die Magdeburger Preisverleihung wird zum Ende der Europäischen Mobilitätswoche (16.09. – 22.09.) erfolgen.

Kosten

Magdeburg ist seit 1993 Mitglied im Klima-Bündnis und profitiert dadurch von ermäßigten Teilnahmegebühren. Die Kosten für den Wettbewerb STADTRADELN setzen sich aus der ermäßigten Teilnahmegebühr und den Kosten für die Preise bzw. Prämien zusammen. Die Teilnahmegebühr ist gestaffelt nach der Einwohnerzahl der Kommune und beträgt 2022 für Magdeburg 2.150 €. Als zusätzlichen kleinen Anreiz erhalten die Platzierungen 1-3 neben Urkunden einen Präsentbeutel. Die potenziellen STADTRADELN-Stars sollen in diesem Jahr mit einem sogenannten Stadt-Helm für ihr Engagement prämiert werden.

Zum Vergleich, 2021 beliefen sich die Kosten für Preise und Prämien auf rund 1.100 €. Im Jahr 2022 werden die Kosten hierfür schätzungsweise insgesamt 800 € betragen, in Abhängigkeit der Anzahl an STADTRADELN-Stars, die gewonnen werden können.

Durch Fortführung von STADTRADELN im nunmehr dritten Jahr erwarten wir eine größere Teilnehmerzahl, mehr gemeinsam zurückgelegte Kilometer und damit mehr eingespartes CO₂. Außerdem wird das Bewusstsein für nachhaltige Mobilität allgemein gestärkt, Verkehrskompetenz bei Kindern gefördert und die positiven Aspekte des Fahrradfahrens in vielen Unternehmen zum Gesprächsgegenstand gemacht.

Jörg Rehbaum
Beigeordneter für Umwelt und Stadtentwicklung